

Audiencia privada en Roma:

Los problemas de la Iglesia y el feminismo fueron temas abordados por el Papa y el rector Sánchez

El Santo Padre recibió el lunes 18 de marzo a la máxima autoridad de la Pontificia Universidad Católica. “En mi pontificado hay un antes y un después de Chile”, le dijo Francisco.

JUAN ANTONIO MUÑOZ H.

Fue una entrevista privada, que el propio rector Ignacio Sánchez solicitó, en febrero pasado, mediante una carta personal al Papa Francisco, en la que explicaba los temas que quería tratar con él: las actividades de la universidad, la situación de la Iglesia en Chile, el movimiento feminista y sus repercusiones en la Universidad Católica y los casos de acoso y abuso que se han presentado en el país.

La respuesta llegó pocos días después. El Pontífice aceptaba el encuentro, que se realizó el lunes recién pasado, en el Vaticano, a donde Ignacio Sánchez llegó junto a su esposa, Salesa Barja. Ambos fueron recibidos primero por la guardia policial de la Plaza San Pedro y, luego, por la Guardia Suiza, para ser conducidos posteriormente hacia el segundo piso del Palacio Apostólico, cruzando el patio San Dámaso.

Un mate de regalo

Ya en el “segundo piano” estaba activado todo el protocolo del lugar. Tras cruzar una sucesión de salones, el rector Sánchez y su esposa llegaron a las 10:40 horas frente a una gran puerta con dos escudos papales. Allí se hicieron algunas fotografías y a los cinco minutos el sacerdote argentino Luis Rodrigo les pidió que lo siguieran. Cruzaron otro salón y apareció el Papa Francisco. Comenzó entonces una nueva sesión de fotos, las cuales fueron subidas al sitio de L'Osservatore Romano.

Sánchez le entregó un regalo a Francisco: un mate de alpaca chileno, con bombilla incluida. El Santo Padre sonrió y comentó que “es tan bonito que no se puede usar”. Acto seguido, bendijo siete rosarios, uno para cada hijo de la pareja visitante, y luego pidió que le ofrecieran café a la cónyuge del rector mientras ellos conversaban en privado.

Según explica la autoridad universitaria a “El Mercurio”, el



En el encuentro de 40 minutos, efectuado el lunes 18 de marzo, el rector Ignacio Sánchez y el Papa Francisco abordaron temas relativos a la Universidad Católica de Chile, al movimiento feminista y a los casos de acoso y abuso al interior de la Iglesia Católica chilena.



Ignacio Sánchez y su esposa, Salesa Barja, llevaron un mate de alpaca como regalo al Papa Francisco.

Papa accedió a que se hiciera público el contenido de la conversación que sostuvieron el 18 de marzo. “Me dijo con claridad: ‘Sí, es importante comunicar el mensaje’. Esto, manteniendo en reserva algunos temas personales tratados”, señala.

Lo primero que hizo el rector fue agradecer a Francisco su mensaje al interior de la Pontifi-

cia Universidad Católica, durante su visita en enero de 2017: la coherencia entre el pensar, el sentir y el hacer, y el planteamiento de la universidad como un lugar que es un laboratorio del futuro de la nación.

Posteriormente, Sánchez informó al Papa acerca del trabajo realizado en la comisión que analiza los temas de herencia en

la Pontificia Universidad Católica del Perú (PUCP), y también respecto del programa “Artesanos de la Unidad”, una iniciativa inspirada en el mensaje del Papa en su viaje a Chile, cuando invitó a que los pueblos trabajen sin barreras geográficas.

“Desde el año pasado, en que nos reunimos en La Paz, trabajamos con la PUCP y con la UC San

Pablo de Bolivia en un acuerdo académico de colaboración en temas de interés del país y en áreas de investigación e innovación conjunta”, relata Ignacio Sánchez. “Se lo resumió y le gustó mucho el programa y la iniciativa. Volvió a hablar de trabajar por la ‘Patria Grande’ y el valor de la hermandad de los pueblos. ‘Los límites son tan ficticios’, me

El rector Sánchez señala que el Papa insistió en que es necesario apoyar a las víctimas de abuso y seguir avanzando en el camino de reparación.

En su conversación con el rector de la UC, Francisco dijo estar consciente de que hay nombramientos que apuran en la Iglesia Católica chilena.

Querrán demostrar que sus mecanismos no dejan espacio para fraudes: Decano de Derecho de UC Davis anticipa revisión de sistemas para acceder a planteles de EE.UU.

El académico Kevin Johnson descarta que esto traiga dificultades a los deportistas chilenos que postulan a becas: “El problema será para los que estén involucrados”.

VALENTINA GONZÁLEZ

El fraude en la admisión universitaria estadounidense remeció a los involucrados y a quienes, desde afuera, observaron cómo quedó cuestionado el sistema de ingreso. Esto, luego de que familias incurrieran en millonarios pagos para que sus hijos accedieran a los planteles más prestigiosos.

“El problema más grande es la legitimidad con la que se perciben los procedimientos de admisión de muchas de estas instituciones”, analiza Kevin Johnson (60), decano de la Facultad de Derecho de U. California-Davis —100ª en el mundo, según el ranking QS—, quien visitó el país esta semana y participó en actividades de Derecho de la U. Católica.

Doctor en Derecho en Harvard, cree que el castigo más duro no serán las millonarias fianzas o privaciones de libertad, sino la condena social.

“Felicity Huffman, por ejemplo, es una estrella (de Hollywood) que probablemente tendrá problemas para encontrar trabajo (...) No es una criminal peligrosa o un riesgo para la seguridad. No era necesario tomar fotografías durante su detención, pero querían impresionar a la gente, en el sentido de (demostrar) que nadie está por sobre la ley”, afirma.

¿Puede afectar esto a los deportistas chilenos, que postulan a cupos como los utilizados de modo fraudulento? Johnson es-



tima que es probable que muchos planteles “intentan asegurarse de que sus sistemas sean lo más limpios posibles, que no permitan este tipo de fraude y corrupción”. Pero enfatiza que “el problema será para los que estén involucrados en fraudes, no para los postulantes”.

Plan Haití

Johnson dictó una charla en la PUC sobre migración: está al tanto de las medidas chilenas y ve con reparos el plan de retorno a Haití para quienes desearan volver a su país, bajo la condición de no regresar a Chile en

nueve años. “Es difícil de justificar, si (en Chile) están aspirando a una ley migratoria y a políticas que sean neutrales en cuanto a países y razas”, dice.

“Son un grupo desfavorecido de inmigrantes y probablemente lo sean porque son pobres y negros. En la cultura legal de Estados Unidos, al menos, eso lo convertiría en una aproximación sospechosa”, añade.

—¿Ve discriminación, a pesar de que quienes se van eligen acceder al plan?

“Algunos dirían que es una falsa elección (...) porque aquí hay condiciones que les dejan

“Algunos dirían que (el plan) es una falsa elección (...) porque aquí hay condiciones que les dejan en claro que no son deseados”.

KEVIN JOHNSON
DECANO DERECHO UC DAVIS Y EXPERTO EN TEMAS MIGRATORIOS

en claro que no son deseados”.

Con todo, recalca que la definición de políticas migratorias siempre es compleja: “Hay quienes quieren control de fronteras eficiente, inmigración legal, más visas de habilidades. Y también hay gente preocupada del impacto que va a tener esto en el trabajo y educación; que pasará si usan los beneficios públicos (...) Quien diga que estos temas son fáciles, no está siendo honesto”.

Respecto del foco del proyecto de ley de migraciones que se tramita en el Congreso, que busca —entre otros puntos— que las visas se tramiten desde el país de origen, Johnson recalca que se deben tener consideraciones con el caso venezolano: “Pedir las visas desde el país de origen tiene todo el sentido (...) Aun así, tienes que tener una alternativa”. “Si alguien llega porque su gobierno estaba tratando de matarlo, no puedes decirle que tiene que devolverse y pedir desde allá su visa”.

Recuento de cinco días: 26 mil venezolanos tienen el pasaporte vencido o por expirar

Esperan aprobación del Gobierno para hacer trámites con esos documentos.

MANUEL HERNÁNDEZ G.

Ana Acosta es venezolana y vive en Antofagasta. Lleva 21 meses en Chile. En junio de 2018 introdujo su solicitud de visa definitiva, que aún no ha sido respondida. Hace una semana se le venció su pasaporte y ahora tiene dos preocupaciones: la fecha en que le aprueben la visa y que, en ese momento, tenga un nuevo documento para que en Extranjería puedan estamparle el permiso.

En cinco días, poco más de 26 mil venezolanos notificaron que estaban con el pasaporte vencido, o por expirar, según un censo informal realizado por la fundadora de la organización Venezolanos en Chile, Maylin Naveda.

La también miembro del “Comité por la diáspora venezolana” informó que el proceso continuará hasta el viernes 29, pero la próxima semana enviarán un informe con datos preliminares al Ministerio del Interior para adelantar las cifras.

“De todas esas personas, 19.060 viven en la Región Metropolitana. Lo más preocupante es que 6.709 de los inscritos no han podido realizar su primer trámite porque tienen el pasaporte vencido y 10.029 están por solicitar su visa definitiva,

pero deben tener el pasaporte vigente para poder hacerlo”.

Guarequeña Gutiérrez, la embajadora del Presidente encargado Juan Guaidó, indicó que el 6 de marzo se reunieron con el canciller Roberto Ampuero y que esperan, en las próximas dos semanas, obtener una respuesta positiva del Gobierno.

“Entendemos que son procesos que tardan en su ejecución, pero necesitamos que el Gobierno de Chile apruebe los pasaportes vencidos como vigentes”.

En esa reunión también participaron el senador Felipe Kast y el presidente de Evópoli, Hernán Larraín. Luego del encuentro, abrieron una página web para que los chilenos se sumaran a la causa.

“Hasta ahora van 2.000 inscritos. Generalmente son personas que viven acá en Chile y no pueden realizar sus trámites, pero la idea es que quienes deseen realizar la visa de responsabilidad democrática desde Caracas también puedan”, dijo Kast.

Colombia, Perú y Paraguay son algunos de los países que han permitido a los venezolanos realizar trámites con el pasaporte caducado. Canadá no reconoce los pasaportes como vigentes, pero permite que con una fe de vida los venezolanos puedan realizar sus trámites.

9.682
venezolanos tienen el pasaporte vencido.

7.696
de ellos lo tienen vigente por un lapso de entre 1 a 3 meses más.

6.470
pasaportes de los inscritos en el censo caducarán dentro de 3 a 6 meses más.

2.330
personas tienen su pasaporte vigente por más de seis meses.